

PRT



Partido Revolucionario de las y los Trabajadores

POR UN GOBIERNO PROVISIONAL DE LOS TRABAJADORES/AS: LIBERTAD Y REPOSICIÓN DE PEDRO CASTILLO

1° La economía peruana se encuentra en recesión y con una tasa de inflación (la elevación del costo de vida) muy alta. El producto bruto interno (PBI) del Perú para combatir la pobreza debe ser del 4% al 6% de crecimiento. Este gobierno calculó que crecería al 2.5% anual; pero a fines de abril de este año la economía decreció en -0.43% lo que anualizado llegaría al 1.9% con tendencia a la baja. La mayoría de los gobiernos trabajaban con una tasa máxima de inflación de 3% anual. Esta vez, fines de 2022, la inflación en Lima metropolitana llegó a 8.46%, la más alta en 30 años. El optimismo del Ministerio de Economía y Finanzas se fue al suelo cuando la inflación a fines de abril de 2023 llegó a 7.9%. Al 2022, la pobreza monetaria en el Perú afectó al 27,9 % de la población, que suma 9 millones 184 mil habitantes, si se considera la falta de servicios, agua, luz, etc. es mucho mayor. De casi 18 millones de peruanos que trabajan, el 75% es informal y no se respetan las 8 horas de trabajo. Y así quieren entrar a la OCDE que es una organización que agrupa a los países más ricos del orbe, que exige estándares mínimos de regulación laboral que aquí se incumplen. Cualquier gobierno nada puede hacer, sino se sube la tasa impositiva, pese a que el FMI pidió que se suba, este Congreso lo negó. La tasa actual llega a 14% del PBI para la renta nacional que es la más baja de los países suramericanos.

2° Esta dictadura cívico-militar, con Dina Boluarte en el poder, ¿qué hace ante un panorama desolador? Si a esto se agrega que la dictadora Boluarte es producto de un golpe de estado de la derecha, sostenida por un Congreso con 6% de aprobación y por las FF. AA. y policiales, poco o nada pueden hacer, salvo capturar instituciones que le puedan servir para su futuro político y los que se alineen con ella. Así, ya tienen en su poder a la Fiscal de la Nación, Patricia Benavides, que merece especial atención porque ha dado muestras de corrupción al separar a la fiscal que investigaba a su hermana que estaba implicada en delitos de libertad a narcotraficantes, y que

además ha hecho de su tesis un misterio porque no puede mostrarla públicamente; el Tribunal Constitucional (TC), la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (Sunedu), la Autoridad de Transporte Urbano (ATU), el Defensor del Pueblo, y se aprestan a tomar la Junta Nacional de Justicia (JNJ), para lo cual han capturado la Defensoría del Pueblo así como de todas maneras someterán a los organismos electorales: Jurado Nacional de Elecciones, la ONPE y el RENIEC.

3° Parece un chiste de mal gusto que pretendan cobrarle a Pedro Castillo 67 millones de soles por un golpe que no ha dado. Más bien la dictadura de Dina Boluarte no tiene ni legalidad, ni legitimidad. No fue legal, porque este golpe fue tramado por la extrema derecha desde el 2016; Pedro Castillo hizo caso al pedido del pueblo: cerrar el Congreso, ante el tercer pedido de vacancia, él apeló al voto de confianza, ya había funcionado la primera vez; la segunda, se lo negó el Tribunal Constitucional que ya había sido capturado por el Congreso; sin embargo, él lo aplicó, no funcionó, entonces se consumó el golpe de Estado de la derecha al vacar a Castillo con 101 votos, cuando se necesitaba 104. Tampoco tiene legitimidad, el pueblo no lo acepta, lo repudia. El premier Otárola se presentó ante el pueblo de Moquegua, no lo dejaron ni hablar. La dictadora Dina Boluarte organizó una reunión con dirigentes del vaso de leche y otras dirigentes populares, las citó para las 13 horas y se presentó a las 16 horas. Fue repudiada.

4° La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) es un instrumento de la Organización de los Estados Americanos (OEA), su informe respecto a lo sucedido en el Perú en los meses de enero y febrero es contundente. La CIDH ni siquiera es un organismo de izquierda, sino de derechas. En el territorio peruano hubo más de 70 muertos y más de 1 500 heridos durante las protestas contra el golpe de Estado de la derecha contra el Presidente Pedro Castillo. Se

confabularon todos los grandes medios de comunicación, la prensa, la radio, el Congreso -el establo de los intocables-, la alta oficialidad de las fuerzas armadas y policiales, las altas autoridades de la Iglesia y el empresariado agrupados en CONFIEP, ADEX y SNI; las llamadas fuerzas vivas del Perú, las que viven a costa del hambre y la miseria del pueblo peruano. Decimos que el informe fue contundente, fue una masacre y hubo procesos extrajudiciales. Del informe de la extrema derecha y del Gobierno sobre que había bolivianos bajo el mando de Evo Morales, ponchos rojos, senderistas y otros grupos terroristas armados e infiltrados en las protestas no ha habido una sola prueba, en cambio abundan evidencias de militares disparando con armamento de guerra a la parte superior del cuerpo, pecho y cabeza contra manifestantes y gente que simplemente transitaba por el lugar. Bajo un manto de oscuridad y el peso de ese manto estas fuerzas vivas querían ocultar o desprestigiar el informe de la CIDH. Nosotros decimos, si para la oficialidad de las fuerzas armadas es tan fácil disparar o dar ordenes para atentar contra los peruanos y quedar impunes, ¿porqué no pueden cumplir las funciones para las cuales deben su existencia? descuidan las fronteras, que es una coladera para migrantes y delincuentes; no pudieron ganar la guerra del Cenepa contra el Ecuador, que es un país más pequeño; pierden día a día la guerra contra el narcotráfico y la seguridad; en cambio ¡Qué fácil es disparar contra gente inerme y desarmada!

5° La extrema derecha no solo tiene la protección de las FF.AA. y policiales sino también de un grupo de choque formado por matones a sueldo con diversos nombres rimbombantes, que agrupados se autodenominan "La resistencia", y que el pueblo les ha puesto de sobrenombre: "La pestilencia". Este grupo ha creado temor y zozobra sobre ciertos dirigentes para desmoralizarlos en su defensa de la democracia burguesa. Han atacado a la revista IDL y a su director Gustavo Gorriti, así como a la periodista Rosa María Palacios, a los fiscales José Domingo Pérez y Rafael Vela, a la ex fiscal de la nación Zoraida Ávalos, etc. La cosa es en serio, es necesario que los sindicatos formen grupos de autodefensa al igual que las demás organizaciones sociales y políticas: mujeres, universidades, pueblos jóvenes, etc.

6° Se tiene preso a Alejandro Toledo, se escapó a Israel Eliane Karp, de donde será casi imposible extraditarla. Se va juzgar a Pedro Pablo Kuczynski (PPK), esto nos trae a colación lo siguiente: el sistema capitalista es a la corrupción, como la corrupción es al sistema capitalista; son dos caras de una misma moneda. En el sistema capitalista la inmensa cantidad de jóvenes, cuando toman consciencia del medio en que se encuentran creen

que se deben volver ricos en el menor tiempo posible, sino deben considerarse unos fracasados.

El que diversos presidentes hayan caído presos casi por el mismo delito se deben a las circunstancias nacionales e internacionales que se pusieron en juego y por los cuales fueron descubiertos. Casi todos los presidentes tienen rabo de paja, ahora resulta que PPK tiene defensores, tan es así que afronta la investigación en libertad, luego de que el Poder Judicial modificara la medida de arresto domiciliario por comparecencia restringida. Pues bien, PPK siempre fue un embajador estadounidense en el Perú, se conoce que su primer gran robo fue en el gobierno de Velasco Alvarado, había sido funcionario del BCRP durante el primer gobierno de Belaunde, cuando todavía ejercía como gerente del BCRP, se dio la nacionalización del petróleo de la IPC, y se fugó a EE.UU, llevándose 15 millones de dólares. Después, durante el gobierno de Toledo el gas de Camisea, que estaba destinado al consumo interno, por 20 años se lo dio a una compañía norteamericana, por eso el gas se encareció para el Perú. El hizo funcionar la puerta giratoria cuando quiso y como quiso; es decir, en un momento era ministro y en otro, funcionario de una empresa privada. Después vino los mamanivideos, la jugada que quiso hacer con el hijo de Alberto Fujimori, para dejarlo en libertad. Luego vinieron las maniobras con la empresa Odebrecht por el cual es apresado por lavado de activos.

7° Ahora resulta que Keiko es una payasa. Hace chistes de mal gusto: dice que Dina Boluarte es una presidenta constitucional, dice que no hubo fraude; cuando el eje de las tres vacancias contra Castillo fue el "fraude". La cara no le ayuda para hacer chistes, en todo caso que vaya al circo para hacer sus payasadas, a ver si se ríen. Igual resulta con los "niños de Acción Popular", primero eran 7, separaron a 3 que no tenían nada que ver y de los 4 que quedaron ninguno fue sancionado, otorongo no come a otorongo, o todo fue una farsa de mal gusto.

Nosotros creemos que los trabajadores deben luchar por su gobierno, si en el curso de la lucha se logra liberar a Pedro Castillo este debe ser repuesto en su cargo de Presidente, cerrar el Congreso, llamar a elecciones y preparar las condiciones para llamar a la Asamblea Constituyente.

Lima, 26 de mayo del 2023

DIRECCIÓN NACIONAL